

## **La Prensa 5 02 2011**

### **Evo vuelve al ataque contra la agroindustria de Santa Cruz**

El presidente Evo Morales volvió a atacar a los agroindustriales y empresarios del departamento de Santa Cruz, a quienes responsabilizó del desabastecimiento de azúcar en el mercado interno. El comentario fue realizado por el Mandatario durante un encuentro con organizaciones campesinas, ayer en el Palacio de Gobierno.

Durante la reunión, el dirigente del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq), Gregorio Choque, expresó que en los pueblos originarios no se consume azúcar.

El presidente Morales afirmó que las dificultades en la producción y comercialización del producto obligan al Estado a impulsar su propio ingenio en la población de San Buenaventura, en el norte paceño, con el fin de abastecer la demanda de la población.

“¿Qué pasará?, ¿faltará?, ¿ocultarán el azúcar o se lo llevarán afuera”, interrogó Morales durante un discurso.

“Este problema que nos provocan algunos empresarios, haciendo faltar azúcar, nos obliga ahora al Estado, al Gobierno nacional, junto a los pequeños productores, a tener nuestra propia fábrica de azúcar. Hermanas y hermanos, (el ingenio) estará en el norte paceño”.

Reconoció que momentáneamente habrá problemas con el precio y el abastecimiento de azúcar, al igual que sucedió con el arroz en 2008.

Esta crítica surgió pocos días después de una reunión con los presidentes de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Mauricio Roca, y de la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (Cainco), Eduardo Paz, a quienes les dijo: “Queremos garantizar alimento para el pueblo (y en estas reuniones) vamos a recibir las propuestas (para ello).

“Nos obligan a prepararnos: pueblo, productores y Gobierno. Mediante empresas del Estado, tendremos nuestra propia industria. Nos han provocado y vamos a hacerla (instalarla), ¿qué podemos hacer?, no tenemos ningún problema”, afirmó.

Acusó a algunos medios de comunicación por “aprovecharse” de sus declaraciones sobre el consumo de miel en reemplazo del azúcar. “Seguramente eso aprovechan algunos opositores, los medios de comunicación, para magnificar. A mí, a veces, me hacen doler la cabeza, no quiero escuchar, prefiero ver partidos de fútbol y seguir trabajando en la línea que nos hemos propuesto”, dijo.

El jueves, el coordinador del Programa de Apoyo a la Seguridad Alimentaria (PASA), Remy Gonzales, afirmó que alrededor de 3.000 familias cruceñas dedicadas a la agroindustria son las responsables de la escasez de alimentos en el país por haber dejado de producirlos en un 35 por ciento. “Ellos, hace décadas, se beneficiaron de la subvención del ex Banco Agrícola”, indicó.

### **Sufre desmayo por un poco de azúcar**

Nancy Quenta Vargas, una mujer de aproximadamente 35 años, se desmayó ayer a las 11.15 mientras hacía cola para comprar una arroba de azúcar de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), ubicada en la calle Antonio Gallardo.

Fue socorrida por las personas que también esperaban para adquirir el producto, que pidieron asistencia de emergencia. Luego de unos minutos, una ambulancia y paramédicos de la Unidad de Bomberos Antofagasta llegaron para trasladarla hasta un centro médico. Nancy lamentó no haber podido comprar el azúcar, después de haber esperado por varias horas en la puerta de Emapa, y tuvo que retirarse sin el producto, acompañada por los socorristas.

Algunas de las personas que estaban haciendo cola lamentaron lo ocurrido y manifestaron que si las ventas se hicieran en varios sitios, mucha gente evitaría estas situaciones de emergencia.

Mientras Emapa comercializa en sus almacenes, Insumos Bolivia inició esta semana la distribución de azúcar en las calles con la finalidad de acabar con los intermediarios que obtienen grandes ganancias.

### **Crean consejo consultivo**

El presidente de la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), Daniel Sánchez, destacó ayer la conformación de un consejo consultivo entre el sector privado y el Gobierno para “fortalecer” las políticas de desarrollo económico y resolver los problemas de producción de alimentos y la falta de empleo e inversiones, entre otros, a corto, mediano y largo plazo, informó ABI.

“Se ha creado un consejo que va a empezar a resolver los problemas del día a día, como el de la planificación, para evitar problemas como la escasez de azúcar y otro tipo de problemas que eventualmente se podrían presentar”, declaró Sánchez en el Palacio Quemado, luego de que al menos una veintena de empresarios se reunieran con el presidente Evo Morales.

Añadió que la CEPB no llevó más preocupaciones al Jefe de Estado, sino las posibles soluciones para evitar una crisis energética y de empleo, además de problemas en la producción de alimentos.

Recordó que sus colegas de Santa Cruz, los empresarios agropecuarios de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo (Cainco) y la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), “están también con el Presidente tratando de solucionar los problemas” que afectan a la población boliviana”. Estamos construyendo soluciones, estamos generando temas de inversión para que podamos generar más empleo”, expresó el dirigente empresarial.

### **Gremiales marcharán contra Emapa**

Los gremiales de todo el país se movilizarán el jueves 10 en el territorio nacional en demanda del cierre de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), en protesta por la competencia desleal y contra el Gobierno que importa azúcar y la vende a precios bajos, según denunció el secretario ejecutivo de la Confederación de Gremiales de Bolivia, Francisco Figueroa.

El dirigente informó que la decisión fue asumida en el ampliado nacional realizado en Cochabamba, en el que se emitió la resolución de cumplimiento obligatorio. Los gremiales de La Paz, El Alto, Cochabamba, Chuquisaca, Oruro y Santa Cruz ejecutarán medidas de protestas que incluyen marchas, bloqueos de caminos y cierre de fronteras. Según datos del sector, el precio del kilo de azúcar en el Perú se cotiza en 6,80 bolivianos; en Chile, a 5,80 bolivianos, y en Argentina, a 6,80 bolivianos. “Emapa vende más caro y monopoliza el comercio del azúcar y exigimos su cierre”, manifestó.

Señaló que los propietarios de las tiendas de abarrotes tienen la intención de abastecer al mercado interno con el azúcar, mediante la importación desde el Perú, pero el Gobierno se los impide.

### **Justifican stock de azúcar en un galpón**

El gerente de Comercialización de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa), Gonzalo Sejas, justificó la acumulación de reservas de azúcar en un galpón en Patacamaya para garantizar el abastecimiento a Oruro y Potosí.

Efectivos de la Intendencia Municipal de Patacamaya descubrieron el lunes el depósito con aproximadamente 22 mil quintales de azúcar acumulados desde noviembre del 2010.

Sejas dijo que esa reserva se comercializaba en Oruro y Potosí y en ferias semanales en esa población. “No se le podía distribuir más a la población de esta localidad porque debemos hacerlo con equidad, el depósito garantizaba la provisión a dos ciudades”, aclaró.

La diputada de UN, Elizabeth Reyes, demandó a la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Empresas (Aemp) fiscalizar el trabajo de Emapa. Sin embargo, el titular de esa entidad reguladora, Óscar Cámara, aclaró que no está entre sus atribuciones realizar esa labor.

### **Disminuye la producción de carne de pollo en 30%**

Debido a un paulatino agotamiento de los insumos alimenticios en las granjas avícolas de los valles alto, bajo y central de Cochabamba, la oferta de carne de pollo disminuyó en un 30 por ciento y hasta fin de mes podría bajar hasta un 50 por ciento, advirtió ayer el presidente de la Asociación Departamental de Avicultores (ADA), Willy Soria.

“Muchos de nuestros asociados, productores independientes y pequeños emprendimientos avícolas dejaron de producir pollo temporalmente porque se agotaron los insumos alimenticios que tenían. Hace un mes que dejaron de repoblar sus granjas con pollitos BB y ahora están sacando los últimos pollos”, sostuvo.

Entre la última semana de diciembre y los primeros días de febrero, la oferta (producción) de carne de pollo a los mercados de Cochabamba y el occidente del país disminuyó drásticamente de 1,7 a 1,2 millones de pollos por semana, es decir, Cochabamba dejó de producir alrededor de 500 mil pollos, según estimaciones de la ADA.

“Desde hace cuatro semanas la producción de pollo se está restringiendo y cada vez es más chica porque muchos avicultores ya no están criando a falta de maíz”, comentó y agregó que varias empresas dedicadas a la producción de pollitos BB cerraron sus incubadoras y tuvieron que ahogar a los animalitos porque no pudieron acomodarlos entre los avicultores de su zona, ya que éstos decidieron no repoblar sus granjas debido a que no tienen con qué alimentarlos.

En criterio del presidente de la ADA, la única manera de “evitar una catástrofe en la industria avícola de Cochabamba” es que el Gobierno honre el compromiso de proveer al sector, a precio de costo, alrededor de 25 mil quintales de maíz amarillo importado y otra cantidad similar de otros insumos como afrecho de arroz para recuperar los niveles de producción en las próximas semanas. “Si hoy llega el maíz, tenemos que esperar por lo menos dos meses para aumentar la oferta de pollo al mercado”, acotó.

Reiteró que las aproximadamente 250 empresas avícolas entre pequeñas, medianas y grandes asentadas en los valles alto, central y bajo de Cochabamba requieren al año un promedio de 300 mil toneladas de maíz para producir un promedio semanal de 1,6 millones de pollos de dos kilogramos y medio promedio, de los cuales un 65 por ciento cubre la demanda de las ciudades de La Paz y El Alto; un 30 por ciento los requerimiento de Cochabamba; y un cinco por ciento los mercados de Oruro, Potosí y los centros mineros.